

# "Apra"

## Partido Anti-imperialista y Unionista Latinoamericano

Comité Central

Directiva Internacional

Secretaría General

BERLIN, enero 30 de 1929

Queridos Compañeros de la Celula del Apra en Paris

Al volver a Europa les envio mi saludo cordial. Durante un año y cinco meses mi trabajo por el Apra ha sido infatigable tanto en los EE.UU. como en Mexico y Centro America. Calculo haber dado en este tiempo doscientas treinta conferencias, algunos cientos de pequeños discursos y haber hablado ante mas de cien mil oyentes en total. Por esta campaña he sido expulsado tres veces: de Guatemala del Salvador y de Panama y, he sido ridamente atacado por los énferrimos tropicales de extrema derecha y de extrema izquierda. Para confirmacion realista del éxito de mi campaña puedo decirles que la Secretaria de Estado de Washington me considera "el mas peligroso enemigo que los EE.UU. tienen en la America Latina." Reemplazando la palabra EE.UU. por Imperialismo, estaremos mas cerca de lo justo. El Apra ha progresado inmensamente. Los pueblos centroamericanos han hecho de ella su Partido de rebeldia. Viendo tan cerca el imperialismo lo que se necesita en Centroamerica es un instrumento politico de lucha, un Partido. Por eso el Apra ha alcanzado tan grandes resultados en la zona mas afectada por el imperialismo.

Puede afirmarse que el Apra es hoy en Centroamerica la fuerza politica antiimperialista mas poderosa. No hay otra. Las Ligas fracasaron totalmente ante la denominacion comunista que es palabra que en aquellos medios campesinos y asustadizos despierta terror en pobres y ricos.

"STQA"

En otro orden, la identificación de los directores apristas de México es definitiva, son los más realistas, los más activos y los más admirables trabajadores que el Apra puede tener. No hay diferencias ante el imperativo de actuar. Nuestra identificación es absoluta. Ellos ven de cerca la lucha y saben que hay que luchar. Con el Comp. Pavletich estuve en El Salvador en donde fue perseguido al mismo tiempo que yo. El tuvo que estar oculto más tiempo y volver a México pues si hubiera ido a Costa Rica habría sido capturado en Corinto, como prisionero de guerra por haber sido soldado de Sandino. Un aprista colombiano Antonio Martínez está ahora con Sandino. Los apristas de Costa Rica le entregaron una bandera del Apra y llevo varios mensajes escritos en tela. Martínez pertenece a la muchaxhada aprista. Tiene veinte años y todos los ímpetus de acción y no de discusión que caracteriza a la juventud fuerte.

Espero que alguna vez pueda ir a París. No será tan pronto. Mientras tanto, espero que ustedes, por lo menos los más realistas de ustedes traten de actuar el trabajo, traten de unirse y de matar como bacilo infeccioso el espíritu de división, de camarilla y de ~~pasajero~~ fraccionamiento. Los mejores apristas serán aquellos que mantengan el espíritu de unidad que es el más grande objetivo del Apra. Por eso les pido trabajar en ese sentido y colaborar en cuanto se pueda a la acción de los apristas de América Latina.

Aquí podría salir un boletín del Comité Ejecutivo del Apra. Sería barato publicarlo aquí pero necesitaríamos colaboración económica.

Les envío mi saludo más fraternal. Espero noticias de ustedes y que alguna vez, cuando sea útil mi viaje en el sentido de la acción, tendré la alegría de verles.

"Contra el imperialismo yanqui, por la unidad de los pueblos de América para la realización de la Justicia Social"



A handwritten signature in dark ink, appearing to read "Gajardo".